
 

 
 
 

平成２０年 
 

第６回防府市議会定例会 

 
一  般  質  問 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

        平成２０年１２月１６日（ ４人 ） 

              １２月１７日（ ４人 ） 

               １２月１８日（ ４人 ） 

                １２月１９日（ ４人 ） 

 
 



 

№ １ 原田 洋介  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防府市の経済について 
 
 
 
 
 
２．新規就農について 
 
 
 
 
３．防府市花木センターについ 
  て 
 
 
 
４．校庭の芝生化について 
 

 

（１）マツダの派遣社員大量解雇の影響と今後の

対策について 

 

 

 

（１）新規就農について、どのように考えている 

か。 

 

 

 

（１）防府市花木センターの今後について、どの 

ように考えているか。 

 

 

 

（１）平成１８年３月議会での一般質問以降、ど 

のような検討が進められてきたか。 



 

№ ２ 安藤 二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．「市街化調整区域」の今後

について 

 

 

 

（１）「市街化調整区域」を設けたことについて 

①設定の時期、目的、特に防府市で設定しな 

くてはならなかった理由は。 

 

②見直しの方法とこれまでの見直しの概要

は。 

 

 

（２）都市計画法の改正と開発の状況について 

①平成１２年並びに平成１８年に行われた改

正のそれぞれの趣旨は。  

 

②改正に伴って開発状況はどのように変わっ

てきたか。 

 

 

（３）航空自衛隊北基地東側に位置する「市街化

調整区域」の地域づくりに対する基本的考

え方について 

①調整区域の解除検討の時期だが、その判断

は。 

 

 

（４）都市計画税の使途について 

①年間の収納金額と、これまでの主要な使途

は。 

 

 

（５）中心市街地周辺部の区画整理事業計画につ

いて 

①新たな区画整理事業計画は。  

 

 

（６）農業振興と市街化とのバランスについて 

①当該地区の農地存続の可否について 

 



 

№ ３ 伊藤 央  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．特別職の退職手当について 
 

 

 

 

 

 

 

 

２．選挙管理委員会の在り方に

ついて 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．索道事業について 

 

（１）特別職の退職手当については「高すぎるの

ではないか」という市民の声が大きい。 

①本市の特別職の退職手当の現行はどうなっ

ているのか。  

 

②今後、削減すべきだと考えるが、検討され

ているのか。 

 

 

（１）先月の防府市議会議員選挙において、日程

を変更してまで衆議院選挙と同日に執行し

ようとし、混乱を招くなど、防府市選挙管

理委員会の在り方について、大きな疑問を

持った。 

①選挙ポスター用の掲示板が、衆議院選挙に

も対応できるような大きなものになった

が、経費はどのくらいかかったのか。  

 

②衆議院が解散していないが、衆議院選挙用

の掲示板を作製する予算根拠はなにか。 

 

③同日執行するよう、国、県から通達や指導

などがあったのか。 

 

④防府市選挙管理委員会が選挙を執行する上

で、最も大事にしているものは何なのか。 

 

 

（１）最近、様々な割引制度が乱発されている

が、割引制度の個々の名称と割引率は。 

また、割引の根拠はなにか。 

 

 

（２）一般会計からの繰出金は、１９年度決算で

５５，６３６千円あった。２０年度は、今

回の補正見込を含めて６２，３０７千円と

なっているが、決算見込みはどうなってい

るのか。 

 



 

№ ４ 藤本 和久  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．国体について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校給食について 

 

（１）国体の準備状況について 

①選手、監督、役員等関係者の来訪者数  

 

②市内宿泊施設の国体関係者の受け入れ能力 

 

③競技会場及び練習会場 

 

④関係者の会場までの送迎 

 

⑤各会場での物品販売  

 

⑥歓迎レセプション内容 

 

⑦観光振興 

 

 

 

（１）小学校給食の民間委託について 

①華城小学校及び中関小学校の実績  

 

②松崎小学校及び新田小学校の保護者への説

明会 

 

③管理栄養士を常勤職員として配置すること

に対する考え方 

 

④調理業務技能の伝承 



 

№ ５ 田中 敏靖  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．生活環境行政について 

  

 

 

 

 

（１）道路問題について 

①市道認定、帰属道路認定制度について 

 

②狭あい市道の拡幅について 

 

 

 

（２）地域清掃について 

①排出物の処理について 

 

②公私を問わず雑草の処理について 



 

№ ６ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．マツダのリストラ問題につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．国民健康保険証の交付につ

いて 

 

 

 

３．西松建設との契約について 

 

 

 

 

（１）実態と影響について、どのように把握して 

いるか。 

 

 

（２）企業の社会的責任についての市の基本姿勢

について 

 

 

（３）リストラされた人達の生活支援と影響を受

ける関連企業・取引業者への支援策につい

て 

 

 

 

（１）子どものいる世帯への「資格証明書」の交

付について 

 

 

 

（１）逮捕者が出て、新たな展開がみられるが、

同社との契約の問題について 

 

 

 



 

№ ７ 土井 章  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．人事考課制度の在り方につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ポップサーカスについて 

 

 

 

 

 

（１）人事考課は、誰がどんな項目を対象に行っ

ているか。（具体的に） 

 

 

（２）考課の結果は、何に利用しているか。 

 

 

（３）公平無私な考課をするためには、考課する

者の考課に対するレベルが同一でなければ

ならない。そのための研修等は、どうして

いるか。 

 

 

（４）９月議会で、ボランティア等も考課の対象

としたい旨の答弁があった。本来、ボラン

ティアは、行った事を誇示すべきではな

く、又、その質も違う。このようなもの

は、対象にすべきでないと考えるが如何。 

 

 

 

（１）実行委員会のメンバーと委員長は。 

 

（２）興業主から土地使用料（占用料）は徴収し

たか。 

 

（３）職員の入場券販売等について 

 

（４）９／２～１０／２４日の間、競輪駐車場を

占有したが、競輪への影響はなかったか。 



 

№ ８ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．子育て支援の充実について 

 

 

 

２．新しい時代に対応した教育

の充実について 

 

 

 

（１）妊婦健診公費負担の拡充について 

 

 

 

（１）特別支援教育の充実について 

①特別な教育的支援を必要とする児童・生徒

に対しての支援状況について 

 

②学校支援員の増員について 

 

③幼保・小中学校連携の重要性について 

 

 

（２）情報教育の充実について 

①携帯電話普及に伴う対応について 

 

②情報モラル教育の充実について 

 



 

№ ９ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．耐震化等震災対策の充実に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援について 

 

 

（１）文部科学省の地震調査委員会の発表を受

け、学校施設耐震化推進計画の見直しを求

めることについて 

 

 

（２）保育所や避難所とされている公共施設の耐

震化への取り組みについて 

 

 

（３）水道施設の耐震強化計画について 

 

 

（４）防災計画の見直しについて 

 

 

 

（１）子どもの医療費無料化への取り組みについ

て 

 

 

 



 

№ １０ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．自転車盗難防止対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業用施設整備事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．離職者の就職支援について 

 

 

（１）ＪＲ防府駅東西駐輪場の利用状況と管理体

制はどう行っているのか。 

 

（２）放置自転車の取り組みはどうか。 

 

 

（３）民間の駐輪場を含めた駅周辺の自転車盗難

防止について、どう考えるか。 

 

 

 

（１）単独市費土地改良事業補助制度概要と近年

の事業別の予算執行額はどのようになって

いるか。 

 

 

（２）現在要望があり、未執行の総予算額はいく

らか。また、次年度執行予定額はどうか。 

 

 

 

（１）自動車関連離職者の状況はどうか。 

 

 

（２）就職支援にどう取り組むのか。 

 

 

 



 

№ １１ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．野犬対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

（１）市内各地で、野犬被害が出ているという話

を聞いている。特に、市中の桑山での被害

が問題となっているが、この対策について

お尋ね致したい。 



 

№ １２ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

  

１．スポーツ施設の維持管理と

整備について 

 

 

 

 

 

２．市民の弔事にかかわる市の

対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市民のスポーツ振興や健康増進、レクリエ

ーションなどに利用されている防府スポー

ツセンター、向島運動公園の施設の維持管

理と整備状況について 

 

 

 

（１）市民の弔事に当たって、防府市長名による

弔電、香典等の取り扱いについて 

 

 



 

№ １３ 松村 学  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．地場産業振興について 

 

 

 

 

 

 

（１）商工会議所、各種業界から、極力、地元の 

  業者の活用を要望されているが、その後市

として新たな取り組みは。 

 

 

（２）地産地消に向けた条例の整備を行い、極力

地元活用できるよう、市としても組織的に

更に検証し、対応すべきではないか。 

 

 

 



 

№ １４ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．クリーンセンター整備・運営事 

業について 

 

  

 

 

 

 

２．小学校給食の民間委託につ

いて 

 

 

 

 

 

（１）募集手続きが中止となったことをどう総括

されるのか。 

 

 

（２）今後は、どういう方針で進められるのか。 

 

 

 

（１）業務委託校では、要求水準に定めてあるド

ライ運用が守られていないようだが、どう

対処するのか。 

 

（２）業務委託校では、学校栄養職員と委託先従

事者が、混在して作業しており、偽装請負

状態になると思われるが、どう対処するの

か。 

 

 

（３）来年度委託予定校での保護者への説明は、

十分に行われていないように思えるが、ど

う考えているのか。 

 

 

（４）管理栄養士配置有無の基準はどういう根拠

で定められたのか。 

 

 



 

№ １５ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．定額給付金について 

 

  

 

２．国民健康保険資格証明書の

交付について  

 

 

 

３．寝たきり高齢者等介護用品

給付事業について 

 

 

 

 

 

 

 

４．表彰制度について 

 

 

 

 

 

（１）給付事務の体制と準備について 

 

 

 

（１）資格証明書の交付に関して、子どものいる

世帯の実態と取り扱いについて 

 

 

 

（１）紙おむつ給付事業の利用者実態及び県事業

分と市単独事業分の給付割合について 

 

 

（２）介護施設待機者も増えているが、居宅介護

への支援を同事業拡充で図れないか。 

 

 

 

（１）子どもの安全を確保するため、「みまわり

隊」が悪天候でも活動されているが、そう

した功績を讃え、防府市として表彰状と記

念品を授与してはどうか。 



 

№ １６ 斉藤 旭  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．道路行政について 

 

  

 

２．スポーツ振興について 

 

 

 

（１）地域生活道路の改善について 

 

 

 

（１）スポーツ施設の充実について 

 

 

（２）中学校のクラブ活動への硬式テニスの導入

について 

 

 

 



 

 


